



ASSEMBLÉE NATIONALE

10ème législature

Cambodge

Question écrite n° 1832

Texte de la question

M. Jean-Claude Bireau demande à M. le ministre des affaires étrangères si les résultats de la consultation nationale au Cambodge, qui devraient prochainement être connus, vont entraîner un changement dans le rôle de la force française au sein de l'APRONUC.

Texte de la réponse

Les élections au Cambodge, organisées du 23 au 28 mai par les Nations unies, ont constitué un succès important. Le processus de paix a pu, des lors, se poursuivre dans des conditions globalement satisfaisantes : l'assemblée constituante a tenu sa première réunion le 14 juin. Elle a aussitôt décidé à l'unanimité, de déclarer nul et non avvenu le coup d'Etat de 1970, restaurant ainsi le prince Sihanouk dans sa qualité de chef de l'Etat du Cambodge. L'assemblée, depuis cette date, se consacre à la rédaction d'une nouvelle Constitution. Parallèlement, un gouvernement provisoire de coalition nationale a été formé pour gérer le pays jusqu'en septembre. Enfin, un début de dialogue s'est engagé, sous l'égide du prince Sihanouk, avec les dirigeants Khmers rouges. Ces développements encourageants ont permis à l'ONU de confirmer la date du 28 août pour la dissolution de l'APRONUC. Le retrait des différents contingents militaires s'est étalé jusqu'au 15 novembre. À la demande de l'ONU, ce sont les contingents indonésien et français qui ont quitté en dernier le Cambodge. Le contingent français vient d'être dissout. La France se préoccupe déjà de la suite. Lors de sa visite à Phnom-Penh, le 6 juillet dernier, M. François Leotard, ministre d'Etat, ministre de la défense, a signé un accord relatif à la coopération technique franco-cambodgienne dans le domaine de la défense. Ainsi, à la demande des autorités du Cambodge, va se renouer une coopération importante dans ce domaine essentiel pour l'avenir du pays. Parmi les éléments de cette coopération figurent la restructuration des forces armées et la création d'une gendarmerie.

Données clés

Auteur : [M. Bireau Jean-Claude](#)

Circonscription : - RPR

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 1832

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : affaires étrangères

Ministère attributaire : affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 7 juin 1993, page 1528

Réponse publiée le : 13 décembre 1993, page 4455